

## NEWS

---



### Netzwerken fürs Klima

Dritter Workshop für Klimaanpassung an der Hochschule Aalen

**16.06.2021** | Beim dritten virtuellen Workshop für Klimaanpassung an der Hochschule Aalen tauschten sich Expertinnen und Experten aus mehr als 40 Kommunen in Baden-Württemberg mit Top-Referenten aus aktuellen Klimaanpassungs-Projekten sowie mit Mitgliedern des Umweltministeriums aus.

Die Workshop-Reihe wurde im Rahmen der Gründung eines landesweiten Klimaanpassungs-Netzwerks durch Simone Häußler initiiert. Häußler promoviert seit 2019 zum Thema kommunale Klimaanpassung am Lehrstuhl für Erneuerbare Energien an der Hochschule Aalen. Mit diesem neuartigen Veranstaltungs-Format soll vor allem die Vernetzung und landesweite Kommunikation unter den kommunalen Akteuren vorangetragen und besonders praxisnahe Handlungsempfehlungen erzeugt werden. Es geht konkret um Zukunftsstrategien der kommunalen Klimaanpassung des Landes.

Dr. Wolfgang Haupt vom Leibniz-Institut für Raumbezogene Sozialforschung (IRS), hielt bei der dritten Veranstaltung der Reihe am 10. Juni 2021 einen Vortrag über innovative Strategien und Wege zur Klimawandelanpassung und gab Einblicke in das Forschungsprojekt „ExTrass - Urbane Resilienz gegenüber extremen Wetterereignissen – Typologien und Transfer von Anpassungsstrategien in kleinen Großstädten und Mittelstädten“. Haupt: „Die Ziele von ExTrass sind die messbare Verbesserung der Resilienz gegenüber extremen Wetterereignissen, sowie die Nutzung der Transferpotenziale zwischen den Städten.“

Zum Thema „Anpassen erst wenn's wehtut? Übertragbare Erkenntnisse zur Klimaanpassung aus der Landwirtschaft“ referierte Dr. Marius Eisele vom Landratsamt Bodenseekreis. Eisele zeigte die Bedeutung von Klimaschutzmaßnahmen für die Landwirtschaft der Zukunft auf.

Studierende der Hochschule Aalen trugen mit einem Erfahrungsbericht aus dem neuen Lehrkonzept „Klimaschutz-Praxis“ zur Veranstaltung bei. Seit Beginn des Wintersemesters 2020/2021 unterstützen Master-Studierende regionale Kommunen und Unternehmen aktiv bei deren Klimaprojekten und lernen, worauf es in der täglichen Arbeit ankommt.

Ziel der halbjährlich stattfinden Workshops an der Hochschule Aalen ist es, die Klima-Entscheider der Region an einen (virtuellen) Tisch zu bekommen, um gemeinsam konkrete Lösungen und Strategien für die Zukunft zu erarbeiten. Prof. Dr. Martina Hofmann, die den Lehrstuhl Erneuerbare Energien leitet: „Wir wollen mit unseren Workshops Maßnahmen von der theoretischen auf die praktische Ebene heben und das lebendige Netzwerk für kommunale Klimaanpassungsstrategien für Baden-Württemberg zukunfts-fähig verstetigen.“

Weitere Informationen erhalten Sie von Simone Häußler per Mail unter [Simone.Haeussler@hs-aalen.de](mailto:Simone.Haeussler@hs-aalen.de).

---

---